

### » PRESSE NATIONALE

Politique 



L'inter

#### SITUATION AU SEIN DE LA CÉDEAO ET DE L'UEMOA : OUATTARA ET GNASSINGBÉ SOULIGNENT LA NÉCESSITÉ DE RÉÉVALUER LES STRATÉGIES DE RÉOLUTION DES CRISES

Le Président de la République de Côte d'Ivoire, Alassane Ouattara, a échangé avec son homologue du Togo, Faure Gnassingbé, en visite d'amitié et de travail, le vendredi 16 février 2024, à Abidjan. La note d'information n°1932 du 16 février 2024 de la Présidence de la République, dont L'inter a reçu copie, a livré des informations sur cette rencontre. "Les deux Chefs d'État ont passé en revue la situation sociopolitique et sécuritaire au sein de la CEDEAO... Ils ont conclu à la nécessité de réévaluer les stratégies de gestion et de résolution de ces crises, en privilégiant le dialogue et la concertation", peut-on lire dans ladite note.



L'EXPRESSION

#### 37E SESSION ORDINAIRE DE L'UA : TIÉMOKO MEYLIET KONÉ A REPRÉSENTÉ OUATTARA À ADDIS-ABEBA

Le Vice-président de la République, Tiémoko Meyliet Koné, représentant le Chef de l'État, Alassane Ouattara, a pris part, ce samedi 17 février 2024, à Addis-Abeba (Éthiopie), aux travaux de la 37e Session ordinaire de la Conférence des Chefs d'État et de Gouvernement de l'Union Africaine (UA). La cérémonie d'ouverture du 37e Sommet de l'UA a été marquée par le lancement officiel du thème de l'Année 2024 de l'UA, à savoir : "Éduquer une Afrique adaptée au XXIe siècle : construire des systèmes éducatifs résilients pour un accès accru à un apprentissage inclusif, qualitatif, tout au long de la vie et pertinent pour l'Afrique". (Source : Présidence)



PATRIOTE

#### CONFÉRENCE PARLEMENTAIRE SUR LA COOPÉRATION SUD-SUD : KANDIA CAMARA TRÈS ACTIVE À RABAT

En marge de la Conférence parlementaire sur la coopération Sud-Sud, qui s'est tenue, les 15 et 16 février 2024, à Rabat, au Royaume du Maroc, la présidente du Sénat, Kandia Camara, a pris part, le vendredi 16 février 2024, à la réunion des femmes parlementaires de l'Association des Sénats, Choura et Conseils équivalents d'Afrique et du monde arabe (ASSECAA). Cette réunion s'articulait autour du thème "Autonomisation des femmes parlementaires pour soutenir le développement et la bonne gouvernance". Pour Mme Kandia, face aux nouveaux défis auxquels doivent faire face les États africains et du monde arabe, l'autonomisation des femmes, en plus d'être un droit humain fondamental, est essentielle pour parvenir au développement et à la paix dans les sociétés en stimulant la productivité et la croissance économique.

#### DIPLOMATIE PARLEMENTAIRE : BICTOGO EN ÉGYPTE POUR RENFORCER LA COOPÉRATION

Le président de l'Assemblée nationale (PAN), Adama Bictogo, s'est envolé pour l'Égypte, dans la nuit de samedi 17 à dimanche 18 février 2024, sur invitation du Dr. Hanafy Ali Gebaly, président de la Chambre des Représentants de la République arabe d'Égypte. Du 18 au 20 février, il s'entretiendra avec les dirigeants égyptiens sur les orientations et mesures de nature à promouvoir les relations entre les deux pays. C'est la première visite officielle de Bictogo en Égypte en tant que président de l'Assemblée nationale. Outre le président de la Chambre des Représentants, Adama Bictogo aura des entretiens avec le président du Sénat, Abdel-Wahab Abdel-Razek, et le chef du Gouvernement, Moustafa Kemal Madbouli.

---

## LUTTE CONTRE LES PRODUITS PHARMACEUTIQUES FALSIFIÉS : LA CÔTE D'IVOIRE RATIFIE LA CRÉATION DE L'AGENCE AFRICAINE DU MÉDICAMENT

Le Gouvernement ivoirien a finalement ratifié, mercredi 14 février dernier, en Conseil des ministres, le traité portant création de l'Agence africaine du médicament (AAM). Et cela, cinq ans après son adoption, le 11 février 2019, par la Conférence des Chefs d'États de l'Union africaine (UA) à Addis-Abeba, en Éthiopie où se trouve le siège de l'UA. Selon le communiqué du Conseil des ministres, "l'adhésion de la Côte d'Ivoire à cette convention permettra d'améliorer les capacités de régulation de notre pays et de garantir l'accès à des produits médicaux de qualité sans risques et à coûts réduits". Cette convention, poursuit le communiqué, "vise à harmoniser les systèmes de régulation des produits médicaux en Afrique, en vue d'éradiquer la prolifération de produits pharmaceutiques falsifiés et de qualité inférieure".

---

*Economie* 

## ÉCONOMIE, INFRASTRUCTURES, SPORTS, DIPLOMATIE : LA CÔTE D'IVOIRE Désormais dans la cour des grands sous Ouattara

"J'ai été en Côte d'Ivoire pour assister à la finale de la CAN. C'était vraiment incroyable tout ce que mes yeux voyaient pour l'organisation de cette CAN : les infrastructures très développées de ce pays, l'accueil très chaleureux de ses habitants, les hôtels sont d'une belle classe. On se croirait à Paris". Ce sont les propos tenus par Gianni Infantino, président de la Fédération internationale de Football association (FIFA). Puis, il ajoute : "Selon nos analyses et interprétations, la Côte d'Ivoire est prête pour accueillir la coupe du monde 2038 et nous mettons déjà tout en œuvre pour lui confier cette tâche", a-t-il ajouté. L'hommage de Gianni Infantino conforte ainsi toutes ces personnes qui estiment que le pays d'Alassane Ouattara est depuis une décennie sur une pente ascendante dans tous les domaines.

---

## 37E SESSION ORDINAIRE DE L'UA / ÉCHANGE ENTRE LE VPR ET LE PRÉSIDENT DE LA BADEA : SIDI OULD TAH SALUE LES PERFORMANCES DE LA CÔTE D'IVOIRE

Le Vice-président de la République, Tiémoko Meyliet Koné, a échangé avec le président de la Banque arabe pour le développement économique en Afrique (BADEA), Sidi Ould Tah, ce dimanche 18 février 2024, à Addis-Abeba (Éthiopie), en marge des travaux de la 37e Session ordinaire de la Conférence des Chefs d'État et de Gouvernement de l'Union africaine (UA). Sidi Ould Tah a indiqué avoir réitéré aux dirigeants ivoiriens son admiration pour la capacité extraordinaire de la Côte d'Ivoire à lever des fonds dans les conditions actuelles du marché des capitaux, ainsi que pour les excellentes performances macroéconomiques du pays, qui ont montré la résilience de l'économie ivoirienne même en période de crise internationale.

---

## DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE EN 2024 : LA CÔTE D'IVOIRE CLASSÉE 5E ÉCONOMIE PERFORMANTE D'AFRIQUE6+

Le rapport macroéconomique de la Banque africaine de développement (BAD) dévoilé, vendredi 16 février 2024, à Addis-Abeba, la capitale éthiopienne, en marge du 37e Sommet de l'Union africaine (UA), indique que la Côte d'Ivoire sera la cinquième économie la plus performante du continent africain au cours de cette année 2024, selon un article publié sur le site internet de la banque. Le rapport intitulé "Performances et perspectives économiques de l'Afrique" crédite en effet la Côte d'Ivoire d'un taux de croissance de 8,6% en 2024. Dans le top 10 des pays qui auront les plus forts taux de croissance, au cours de cette année 2024, la Côte d'Ivoire est devancée par le Niger (11,2 %), le Sénégal (8,2 %), la Libye (7,9 %), le Rwanda (7,2 %). Le reste du tableau étant occupée par l'Éthiopie (6,7 %), le Bénin (6,4 %), Djibouti (6,2 %), la Tanzanie (6,1 %), le Togo (6 %).

---

## SOUTIEN À LA SOUVERAINETÉ ALIMENTAIRE DANS LE GÔH ET LE GBÊKÊ : DES MILLIERS DE TONNES DE SEMENCES ET D'ENGRAIS AUX RIZICULTEURS

Le ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, Kobenan Kouassi Adjoumani, a remis 1 470 tonnes d'engrais et 160 tonnes de semences à 3 524 riziculteurs de la région du Gôh (Gagnoa). C'était à l'occasion du lancement du Programme de production alimentaire d'urgence en Côte d'Ivoire (2PAU-CI), le vendredi 16 février 2024, à Gagnoa, région du Gôh. Pour le ministre d'État, cette opération est une réponse audacieuse à la couverture des besoins alimentaires et à la réduction de la cherté de la vie en Côte d'Ivoire. De Gagnoa, il s'est rendu à Sakassou, le 17 février 2024, où il a procédé à la distribution de kits de production de riz au profit de 4 367 producteurs de la région de Gbêkê (Bouaké). (Source : CICG)

---

## ACTIVITÉS PORTUAIRES EN 2023 : 34,8 MILLIONS DE TONNES DE MARCHANDISES ENREGISTRÉES

Le Port autonome d'Abidjan (PAA) a terminé l'année 2023 sur une bonne note. Malgré une baisse de 6% du trafic de transit due aux contextes sociopolitiques et à l'état des économies des pays l'hinterland (Mali, Burkina Faso et Niger), le trafic de marchandises a cru de 21% atteignant 34,8 millions de tonnes en 2023, contre 28,6 millions de tonnes en 2022. Le directeur général du PAA, Hien Sié Yacouba, s'en est félicité, le jeudi 15 février, au Palais de la Culture à Treichville, lors de la cérémonie de présentation de vœux et de remise de médailles aux travailleurs du Port. "2023 a été une année exceptionnelle qui s'est traduite par une croissance en termes de trafic tiré par la vigueur de notre économie, mais aussi par des choix stratégiques que nous avons faits en termes de développement des infrastructures", s'est-il félicité.

---

## AMÉLIORATION DU COMMERCE EN CÔTE D'IVOIRE : LE PROCESSUS D'AUTO-ÉVALUATION VOC-GUCE LANCÉ

Dans le but d'améliorer le secteur du commerce en Côte d'Ivoire, le Gouvernement ivoirien et le secteur privé ont lancé, vendredi 16 février 2024, le processus d'auto-évaluation du Programme de vérification de la conformité aux normes des marchandises embarquées à destination de la République de Côte d'Ivoire (VOC) et le Guichet unique du commerce extérieur (GUCE). A l'occasion de cette cérémonie, qui s'est déroulée au siège de la Confédération générale des entreprises de Côte d'Ivoire (CGECI) à Abidjan-Plateau, Eric Ouattara, Conseiller technique du ministre du Commerce et de l'Industrie, Souleymane Diarrassouba, a salué cette initiative. Pour lui, le Gouvernement ivoirien veut un partenariat fort entre le secteur public et le secteur privé.

---

## BRT, MÉTRO D'ABIDJAN : AMADOU KONÉ REÇOIT DES DÉLÉGATIONS FRANÇAISES ET SUÉDOISES

Le ministre des Transports est à la tâche. Amadou Koné a en effet présenté les grands chantiers en cours et ceux à venir de son département ministériel à des délégations étrangères, les 14 et 15 février 2024, à Abidjan. Ce, au cours d'une audience accordée à une délégation du Conseil d'administration du fonds suédois d'investissement d'un côté, et des échanges avec les conseillers du Commerce extérieur français, de l'autre. Une série de rencontres fructueuses qui a permis au membre du Gouvernement ivoirien de donner plus de détails sur un certain nombre de projets en cours, dont le Métro d'Abidjan, le BRT Yopougon-Bingerville, le BRT Boulevard Latrille et le port sec de Ferkessedougou.

---



## CÔTE D'IVOIRE / LUTTE CONTRE LES ALÉAS CLIMATIQUES : UN ACCORD DE PLUS 780 MILLIARDS DE FCFA CONCLU AVEC LE FMI

Les services du Fonds monétaire international (FMI) qui ont effectué une mission virtuelle, du 23 janvier au 14 février 2024, en Côte d'Ivoire, sont parvenus à un nouvel accord financier au titre de la Facilité pour la résilience et la durabilité (FRD) avec le pays pour un montant d'environ 1,3 milliard de dollars, soit plus de 780 milliards de FCFA. Cet accord, qui doit être encore approuvé par le Conseil d'administration du Fonds, devrait soutenir le programme de réformes des autorités ivoiriennes en matière d'adaptation et d'atténuation climatiques, en particulier dans les domaines de l'agriculture, du transport, des infrastructures et de la gestion des finances publiques.

---



## BÉNIN / CAMPAGNE D'ÉVALUATION DES STOCKS HALIEUTIQUES DANS LES EAUX MARITIMES : SIDI TOURÉ SALUE LA COOPÉRATION SUD-SUD, SIGNE MANIFESTE DE LA SOLIDARITÉ ENTRE PAYS AFRICAINS

Les pays côtiers d'Afrique de l'Ouest sont préoccupés par les menaces qui pèsent sur les ressources halieutiques. Pour savoir ce qu'il reste dans leurs réserves, dans leurs eaux, ils ont récemment lancé une campagne d'évaluation de stocks au port de Cotonou, en présence des ministres de tutelle du Bénin, de la Côte d'Ivoire et du Maroc. Présent à cette campagne, le ministre ivoirien des Ressources animales et halieutique, Sidi Tiémoko Touré, par ailleurs président de la Coopération halieutique entre les États riverains de l'océan Atlantique (COMHAFAT), a fait savoir que "cette coopération Sud-Sud est le signe manifeste de la solidarité entre pays africains tant prônée par la COMHAFAT pour la gestion durable des ressources halieutiques".

---

*Société* ↘

## CAN 2023 / ORGANISATION RÉUSSIE ET SACRE DES ÉLÉPHANTS - ROBERT BEUGRÉ MAMBÉ (PREMIER MINISTRE) : "LA PLUS GRANDE COUPE REMPORTÉE EST CELLE DE LA FRATERNITÉ"

Une cérémonie de prières œcuméniques a été organisée, le samedi 17 février 2024, au palais de la culture de Treichville, à l'initiative du Président de la République, Alassane Ouattara. Représentant le Chef de l'État, Robert Beugré Mambé, Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, a déclaré à l'endroit des guides religieux : "Je tiens à remercier mes frères et sœurs ivoiriens qui, par la prière et sous les encadrements des différents chefs religieux, ont jeûné pendant plusieurs jours et prié pendant plusieurs jours." Puis, il ajoute : "Le Président de la République, Alassane Ouattara, m'a demandé de venir vous dire merci. C'est vrai que nous avons remporté la CAN 2023, mais la plus grande coupe que la Côte d'Ivoire a remportée, c'est la coupe de la fraternité".

---

APRÈS SON 3E SACRE À LA CAN 2023 : LA CÔTE D'IVOIRE REND GRÂCE À DIEU

Les guides religieux et leurs communautés, au cours d'une prière œcuménique organisée, le samedi 17 février 2024, au palais de la culture de Treichville, ont rendu grâce à Dieu pour le 3e sacre des Éléphants et la bonne organisation de la 34e édition de la Coupe d'Afrique des Nations qui s'est déroulée, du 13 janvier au 11 février 2024, en Côte d'Ivoire. Cette cérémonie, à l'initiative du Président de la République, Alassane Ouattara, a vu la participation du Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, des présidents d'Institutions, des membres du Gouvernement, ainsi que bien d'autres personnalités. "Seigneur, nous t'avons demandé que la meilleure équipe gagne et que la Côte d'Ivoire soit la meilleure", a rappelé le Cheikh Aïma Ousmane Diakité, le guide de la communauté musulmane.

---

## RÉDUCTION DE LA MORTALITÉ MATERNELLE, INFANTILE ET NÉONATALE : LA CÔTE D'IVOIRE BÉNÉFICIE D'UN IMPORTANT SOUTIEN FINANCIER DE LA FRANCE

La France, à travers le Fonds français Muskoka, a décidé de doubler son apport financier à la Côte d'Ivoire, passant de 10 millions d'euros (soit 6 558 778 952 de FCFA) à 20 millions d'euros (soit 13 117 557 904 de FCFA) pour l'amélioration de la santé et du bien-être des femmes, des nouveaux-nés, des enfants et adolescents. Cette annonce a été faite, vendredi 16 février 2024, à Abidjan-Plateau, au cours d'une réunion, par Emmanuelle Espiré, conseillère régionale en Santé. "Il est impératif de redoubler d'efforts pour améliorer les soins et les interventions afin d'assurer la sécurité et le bien-être des mères et des nouveau-nés", a pour sa part indiqué Dr Coulibaly Soltié, directeur de cabinet adjoint 2 au Ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture CMU.

---

## PORT-BOUËT / CONSTRUCTION ANARCHIQUE DE PORCHERIES : LE CIAPOL VISITE LES INSTALLATIONS ET PROMET DES RECOMMANDATIONS

Le Centre ivoirien anti-pollution (CIAPOL) est en première ligne pour offrir un cadre de vie sain à toutes les populations vivant en Côte d'Ivoire. C'est dans cet ordre d'idées que suite à une information mentionnant la présence de 160 éleveurs de porcs installés dans les environs de l'aéroport Félix Houphouët-Boigny d'Abidjan - Port-Bouët, dans une zone marécageuse, la structure a décidé de mener une visite des lieux, le 13 février 2023, sous la férule d'Ouffoué Koffi Sebastien, sous-directeur au CIAPOL. Jacques Assahoré, ministre de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, qui attache du prix au règlement rapide de cette situation, recevra les recommandations de l'équipe en charge du dossier, sous peu. Des décisions pertinentes et définitives devraient être prises et annoncées.

---

## LE VIEUX MÉNÉKRÉ EST DÉCÉDÉ / FRANÇOISE REMARCK : "UN BAOBAB S'EN EST ALLÉ"

Célestin Kady dit Vieux Ménékéré est mort, le samedi 17 février 2024, dans son village Ménékéré, dans la sous-préfecture de Gagnoa. Il devrait avoir 118 ans (1906-2024). Suite à ce décès, la ministre de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck, a annoncé, le même samedi sur la page Facebook du Ministère, à la grande famille de la Culture, le rappel à Dieu du "Vieux Ménékéré" ou "Dr vis-à-vis". "En ces circonstances douloureuses, la ministre Françoise Remarck présente ses sincères condoléances à sa famille biologique, à son épouse, au monde de la culture et assure que le Ministère prendra sa part de deuil. Demeurons en union de prières pour le repos de son âme. Un baobab s'en est allé", a-t-elle écrit.

---

## TAEKWONDO / JEUX OLYMPIQUES DE PARIS : LA CÔTE D'IVOIRE AURA TROIS REPRÉSENTANTS

Après Cissé Cheick Sallah et Ruth Gbagbi qui se sont qualifiés par ranking, c'est le tour d'Astan Bathily d'obtenir son ticket pour les Jeux olympiques (JO) de Paris 2024, lors du tournoi de qualification qui s'est tenu, du 8 au 11 février 2024, à Dakar au Sénégal. De retour de cette expédition en terre sénégalaise, les athlètes, qui étaient partis à la conquête des places pour les JO 2024 ont été reçus, le vendredi 16 février 2024, au Centre sportif, culturel et des TIC ivoiro-coréen Alassane Ouattara (CSCTICAO) de Cocody, par le président de la Fédération ivoirienne de taekwondo (FITKD), Jean Marc Yacé. Il s'agissait pour lui, de féliciter le staff et les athlètes pour cette performance, même s'il aurait souhaité que la Côte d'Ivoire ait 4 qualifiés à ces jeux.



VU SUR LE NET

Société



## ANYAMA / INSERTION SOCIO-PROFESSIONNELLE: 30 FEMMES BÉNÉFICIENT D'UNE FORMATION AU MÉTIER DE LA PÂTISSERIE

Un projet de formation des jeunes filles en milieu périurbain a été lancé officiellement, ce samedi 17 février 2024, à Anyama, à l'initiative de la Jeune chambre internationale (JCI) Abidjan Élite en collaboration avec le Ministère de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, faisant ainsi bénéficier à 30 femmes une formation au métier de la pâtisserie. Ce projet consiste en effet à choisir 30 femmes âgées de 18 à 40 ans pour leur donner une autre chance dans la vie en les formant au métier de la pâtisserie durant trois mois, a expliqué le président de la JCI Abidjan Élite, Seca Fabien.



**Restez connectés à l'actualité du gouvernement**  
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



Centre d'Information et de  
Communication Gouvernementale

UNE CÔTE D'IVOIRE  
**SOLIDAIRE**

www.gouv.ci **101**  
Au Gouvernement



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale